

GASTAÑEDA

Lo más esperanzador parece ser el voto nulo o el apoyo a candidaturas independientes.

Für Elise

JORGE G. GASTAÑEDA

El mini-tsunami del voto nulo, la proliferación de candidatos independientes y la posibilidad de una elevada tasa de abstención el 5 de julio han despertado un sano debate sobre el sistema electoral. Lástima que no se dio cuando se promulgó la reforma vigente, pero mejor tarde que nunca. Este debate ha puesto en evidencia las posiciones conservadoras de los partidos, del IFE y sus defensores y del gobierno; pero también introdujo muchas voces jóvenes y no tan jóvenes capaces de romper viejos esquemas. Como siempre he tratado de aclarar para los lectores de estas líneas mi propia posición, lo haré ahora también.

Sí pudiera votar en el distrito XXIII de Coyoacán, votaría por Elisa de Anda, la candidata independiente. Lo haría, y hago un llamado a los lectores que pueda yo tener en ese distrito para que lo hagan, porque Elisa es una candidata independiente que ha llevado su intento por figurar en la boleta al IFE, Trife y próximamente a las instancias internacionales; y porque ha enarbolado un vigoroso programa antimonopólico contra la partidocracia. Gracias a la pertinente idea de Federico Reyes Heróles, la realización de una encuesta de salida el 5 de julio en ese distrito permitirá tener una buena idea de cuántos votos tuvo Elisa. Es un voto virtual pero que corresponde a las ideas que me han guiado en la lucha por las candidaturas independientes.

Para delegado (Miguel Hidalgo) votaré por Demetrio Sodi. Lo haré porque si alguien tiene experiencia y conocimiento de los menesteres que habrá de sortear, es él. Incluso me pregunto si no es un desperdicio de talento y experiencia el que se dedique a la ingrata tarea de delegado. Pero como para mí reviste cierta importancia el manejo municipal de los asuntos de donde vivo, y como sé que Sodi hará una magnífica labor, paso por alto su traspie con la televisora y el partido de fútbol, para sufragar por él con entusiasmo.

Me quedan dos votos. He decidido dividirlos. Uno de ellos será para Nueva Alianza y el otro para el Socialdemócrata. Procederé

así porque son los únicos partidos que han realizado un esfuerzo para abanderar causas con plataformas modernas, aunque uno puede hacerse las preguntas que sean sobre su eficacia y origen. Nueva Alianza presentó en 2008 -con otros partidos, pero esos no son aceptables para mí- una acción de inconstitucionalidad contra la reforma electoral de 2007, y en particular sobre la prohibición de las candidaturas independientes. Más allá de otras posiciones de Nueva Alianza que puedo compartir, o discrepar, esta me parece central, sobre todo en un momento -hace año y medio-, cuando ni estaban de moda las candidaturas independientes, y cuando parecía a ojos de muchos que la reforma electoral de Calderón/Beltrones/AMLO representaba un paso adelante. Por ese motivo, Nueva Alianza tiene uno de mis votos y lo emitiré porque apoyaron esa causa cuando era menos popular que lo que parece ser hoy.

El otro voto es para el PSD porque creo que es importante que pequeños partidos con tesis modernas sigan participando en

la vida política del país. El PSD ha sostenido una postura que me parece digna de apoyo, aunque tal como la formulan pueda parecer abstracta y excesiva. Me refiero a la legalización de la droga, que como consigna universal e indiscriminada no comparto del todo, pero que permite avanzar la discusión sobre la despenalización, el consumo y po-



Fecha 18.06.2009	Sección Primera - Opinión	Página 12
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

sesión de marihuana, del tratamiento de la heroína como problema de salud y que abre también el debate sobre si México debiera empujar esta postura en Estados Unidos, o como ahora, seguir pregonando las tesis retrógradas de reducción de la demanda.

De toda esta calamidad nacional que

se manifiesta y amplificará el 5 de julio, el voto nulo o el apoyo a candidaturas independientes me parece lo más esperanzador. Mal haría, habiendo luchado por esta causa, en no congratularme por ello y en no apoyar esta tesis de la única manera posible: con un voto de comentócrata.

*Página en internet: www.jorgecastaneda.org;
correo electrónico: jorgecastaneda@gmail.com*